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Abstract (en)
The module has a light source including a plane surface (9) provided in a transparent volume (10). A reflector (12) has a focal point in a point
source (17) of the source. The point source is selected, such that light rays emitted by the point source are deviated by refraction at the output of the
volume. The reflector is arranged, such that the deviated rays, after reflection on the reflector, becomes parallel to a preset direction. An independent
claim is also included for a light projector including a module.

Abstract (fr)
Module de projecteur lumineux pour véhicule automobile comportant une source lumineuse présentant une surface plane (9), immergée dans un
volume (10) de matière transparente ayant un indice de réfraction supérieur à 1, et un réflecteur (12) comportant un foyer situé en un point (17)
de la source choisi de telle manière que les rayons lumineux émis par ce point sont déviés par réfraction en sortant (18r) du volume transparent
(10) pour passer dans l'air, et le réflecteur (12) est construit de telle sorte que ces rayons lumineux déviés (18r), après réflexion sur le réflecteur,
deviennent parallèles (18e) à une direction prédéterminée. <IMAGE>
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